



大阪市立千本小学校



学校HP

学校だより



チラシ等掲載
専用ページ

令和8（2026）年
1月号

“新年を迎えて”

新しい年を迎えました。保護者のみなさま、地域のみなさまには、日頃より本校の教育活動に温かいご理解とご支援をいただき、心より感謝申しあげます。

今年の干支は「丙午」（ひのえ・うま）です。「丙（ひのえ）」は「明るい火」、「午（うま）」は「力強く前へ進む馬」を表し、情熱をもって勢いよく進む年とも言われています。火が周りを明るく照らすように、一人一人のよさが輝き、互いに影響し合いながら成長していく、そんな1年にしたいと願っています。

さて、12月26日・27日の2日間、静岡県で全国特別活動研究会が行われました。東京都・茨城県の小学校・中学校・高等学校の実践報告や玉川大学の川本教授の講演を聞かせていただき、さらに教員の実践交流会等にも参加させていただきました。他府県の教員や大学教授との交流の機会はなかなかないため、自身にとって非常に有意義な2日間となりました。

特別活動（特活）は、学級活動や児童会活動での話し合い活動や係活動、委員会活動、修学旅行や運動会等の学校行事、クラブ活動等から成り、諸外国では見ることのできない日本独自の教育活動です。最近では山崎エマ監督の『小学校～それは小さな社会～』が注目され、

「Tokkatsu」として海外の教育関係者や研究者の間で広まりつつあります。学校という小さな社会の中で、様々な経験をしながら生き方を学ぶ特活の価値があらためて注目されています。本校でも、3学期は3月18日の卒業式に向けて、卒業おめでとう集会等の学校行事が予定されています。様々な活動を通して、学級・学年、異学年での交流を深め、互いの違いを認め合い、仲間を大切にする集団を育てるとともに、児童の自己肯定感・自己有用感を一層高めていきたいと考えます。

新年を迎えた子どもたちは、笑顔で元気いっぱいに登校してきました。友だちとの再会を喜び、学びに向かう姿からは、あらたな目標に挑

戦する意欲が感じられます。「丙午」（ひのえ・うま）にふさわしく、失敗を恐れずに挑戦する気持ちと、友だちのがんばりを認め合える温かい心を育んでほしいと願っています。3学期も、子どもたちが自分の力を信じ、前向きに歩んでいけるように、教職員一同、情熱をもって教育活動に取り組んでまいります。

本年もどうぞよろしくお願ひいたします。



大阪市立千本小学校 校長 長谷 由紀夫

学習参観・懇談会

2月13日（金）は今年度最後の学習参観、懇談会となります。詳細は後日お知らせいたします。

学校アンケート

学校アンケートへご協力いただき、ありがとうございました。裏面に結果を載せておりますので、ご覧ください。

講堂・体育館

講堂・体育館のフロアが新しくなりました。フロア保護のため、使用の際は上履きをご持参ください。卒業式でも上履きでの入館となります。

3学期の予定

- 1月 9日（金）3学期始業式
- 1月 13日（火）短縮授業
- 1月 14日（水）短縮授業
- 1月 15日（木）短縮授業
- 1月 16日（金）短縮授業
- 2月 13日（金）学習参観・懇談会
- 3月 2日（月）わかば学級お別れ会・懇談会
- 3月 18日（水）卒業式（1～4年は休日）
- 3月 23日（月）修了式